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EDITORIAL

Caros Leitores:

Finalmente temos Pó-
voa Arena pronta.  14 mi-
lhões de euros investidos e 
temos uma obra  que hon-
rará os poveiros e  que o 
futuro dirá que será uma 
obra que deixará a marca 
do Presidente.

As festas de verão, o 
Santo António, o S.João 
e o S. Pedro já passaram 
agora temos o verão e que 
verão!...

A criminalidade con-

tinua, e de que maneira, 
num país que era tão se-
guro!

Entretanto, as autárqui-
cas começam a mexer e já 
temos candidatos para to-
dos os gostos e em quase 
todos os locais.

O direito à habitação já 
está a funcionar, sendo que 
estão a ser atribuídas habi-
tações. Só em Vila do Con-
de serão mais 97 as que es-
tão disponíveis em breve.

Pois, enquanto em Es-
posende o verão vai ter 

sucesso, Barcelos também 
premeia os atletas e faz 
inaugurações que o povo 
agradece.

No desporto, o fute-
bol já mexe e a dança de 
treinadores e jogadores 
começou. Nas outras mo-
dalidades, temos de desta-
car que Sérgio Duarte vai 
continuar no CDP.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

14.3 milhões de euros 
é o valor total do investi-
mento na construção do 
Póvoa Arena e nos arranjos 
exteriores. A verba foi con-
firmada pelo autarca Aires 
Pereira. O custo final do 
pavilhão multiusos ficará 
por uma verba de aproxi-
madamente 12.3 milhões 
de euros, enquanto as obras 
na zona envolvente chega-
ram a quase dois milhões 
de euros. Na véspera da 
inauguração, o equipamen-
to foi tema na reunião ex-
traordinária do executivo 
municipal.

Sendo uma empreitada 
financiada numa parte sig-
nificativa pelo Fundo de 
Turismo, o presidente da 
Câmara da Póvoa de Var-
zim lembrou que a obra da 
Arena foi adjudicada por 
9,2 milhões de euros, ten-
do esse montante acrescido 
cerca de 300 mil euros pela 
diferença entre trabalhos a 
menos e trabalhos comple-
mentares executados pela 
empresa ABB. Na origem 
da derrapagem do custo 
final esteve a revisão em 

MAIOR INVESTIMENTO MUNICIPAL DOS ÚLTIMOS 
ANOS É INAUGURADO NO PRÓXIMO SÁBADO

votado negativamente pelos 
vereadores do PS, tendo João 
Trocado recordado que já ti-
nha discordado da abertura 
do concurso e que o que foi 
agora aprovado é apenas 1% 
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alta de preços de materiais 
que resultou do atraso da 
empreitada, que parou quase 
dois anos, devido a uma pro-
vidência cautelar, levando 
a um acréscimo de 2,6 mi-

lhões de euros, como expli-
cou o edil, que lamentou os 
prejuízos causados por essa 
situação.

O derradeiro acerto nas 
contas do equipamento foi 

do valor da empreitada. 
Refira-se que a abertura 
do espaço acontecerá às 
17h do próximo sábado 
e todos os poveiros estão 
convidados a aparecer.
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PÓVOA DE VARZIM

IN PÓVOA VOLTARÁ A LEVAR A BANHOS 
QUEM TEM MOBILIDADE LIMITADA

mobilidade condicionada, 
promovendo o direito à 
fruição equitativa do espa-
ço público.

Em 2025 há novamente 
cinco praias com pontos 
de acessibilidade garanti-
da, mas com uma novida-
de. O ponto de acesso na 
Praia Redonda Leixão fica-
rá inativo, uma vez que a 
inclinação do areal dificul-
ta o transporte da cadeira 
anfíbia. Como alternativa, 
será inaugurado um novo 
ponto acessível na Praia de 

Na Póvoa de Varzim já 
se prepara mais uma edi-
ção do projeto IN Póvoa 
– Praia Acessível, uma 
iniciativa estratégica de 
inclusão social e de pro-
moção da acessibilidade 
que foi implementada em 
2016. 

O objetivo é assegu-
rar, de forma sustentada 
e progressiva, o acesso 
pleno e seguro às zonas 
balneares da Póvoa de 
Varzim por parte de pes-
soas com deficiência ou 

PÓVOA SUPERA MÉDIA NACIONAL 
DA RECOLHA SELETIVA DE RESÍDUOS

O Município da Póvoa de 
Varzim divulgou os mais 
recentes indicadores de re-
colha de resíduos. No que 
se refere à recolha seleti-
va, o valor apresentado é 
superior à média nacional 
(32%), sendo que 35,2% dos 
resíduos produzidos são já 
recolhidos seletivamente 
na Póvoa de Varzim, con-
tribuindo diretamente para 

a reciclagem e a sustentabi-
lidade: 17,2% dos resíduos 
são oriundos da recolha 
multimaterial (papel/car-
tão, plástico, metal e vidro) 
e 18,1% da recolha de bior-
resíduos (resíduos alimen-
tares e verdes). Apesar de 
64,8% dos resíduos ainda 
serem recolhidos de forma 
indiferenciada, os números 
da recolha seletiva mostram 

uma evolução positiva e um 
compromisso crescente com 
o ambiente, destaca a autar-
quia, que acrescenta: “Estes 
resultados são motivo de 
regozijo e mostram que es-
tamos no caminho certo. O 
Município da Póvoa de Var-
zim agradece a todos os que 
contribuem diariamente 
para uma gestão de resíduos 
mais eficiente”.

Quião, junto ao Mestre. Os 
restantes locais mantêm-se: 
Praia do Carvalhido (junto 
à esplanada do Carvalhi-
do), Praia Verde (junto ao 
Náutico), Praia da Fragosa 
(em Aver-o-Mar) e Praia 
de Paimó (em Aguçadou-
ra). Tudo isto só é possível 
graças a diversas entidades 
parceiras que, em articu-
lação com o Município e 
o Instituto Maria da Paz 
Varzim, asseguram a ope-
racionalização técnica e lo-
gística.

CONGRESSO EUROPEU REUNIU PRODUTORES DE LEITE
ra, com sessões plenárias 
e workshops dedicados à 
sustentabilidade e à eficiên-
cia no setor. A região Norte, 
com solos férteis e clima fa-
vorável, destaca-se pela ele-
vada produtividade agríco-
la, sustentada por uma forte 
tradição de cooperativas e 
explorações familiares. Mas 
nem tudo são facilidades: 

Durante três dias, a Pó-
voa de Varzim foi o ponto 
de encontro de mais de 
350 produtores de leite de 
23 países. O  Congresso 
Europeu de Produtores 
de Leite decorreu sob o 
lema “Como fazer mui-
to com tão pouco”, tendo 
debatido os grandes de-
safios da produção leitei-

o crescimento urbano e a 
especulação imobiliária 
encarecem os terrenos e 
dificultam a vida dos agri-
cultores. Além dos debates, 
o congresso foi também 
uma oportunidade para co-
nhecer os produtores da re-
gião, visitar as explorações 
e mergulhar na cultura e 
hospitalidade poveira.

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

O Varzim solicitou à 
Câmara a atribuição de 
um subsídio de 132 mil 
euros para custear a colo-
cação de uma cobertura 
na bancada sul do estádio. 
O pedido foi discutido na 
agenda da última reunião, 
mas a proposta acabou re-
tirada pela maioria PSD 
após uma intervenção do 
PS a alegar algumas falhas 
no processo. 

O edil Aires Pereira 
atendeu à pertinência das 
questões levantadas pelo 
socialista João Trocado, 
nomeadamente haver ape-

CÂMARA VAI APOIAR COBERTURA DA 
BANCADA SUL DO ESTÁDIO DO VARZIM

nas um único orçamento 
para a empreitada e de este 
ser já de novembro passado. 
À cautela, o assunto fica à 
espera que o Varzim atua-
lize e apresente mais orça-
mentos. 

João Trocado fica tam-
bém a aguardar que a pro-
posta regresse à reunião 
com maior transparência, 
mas lembrou que esta é uma 
promessa que foi deixada 
no último aniversário varzi-
nista, acusando o autarca de 
querer dar uma prenda ao 
clube em final de mandato. 
O vereador socialista defen-

deu que este apoio é “mais 
‘areia para os olhos’ dos 
sócios”, chegando mesmo a 
acusar o edil de ser “um dos 
principais responsáveis pelo 
atual estado do clube”.  
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Ora, o presidente da Câ-
mara preferiu não respon-
der diretamente ao verea-
dor socialista e, dado não 
ser recandidato, salientou 
que não pretende alimentar 

polémicas pré-eleitorais, 
tendo no entanto defen-
dido que se tratam de 
declarações que mostram 
algum desespero por par-
te do líder da oposição.
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SOCIEDADE

As Festas de São Pedro 
estão a mostrar que a tra-
dição segue bem viva na 
Póvoa de Varzim. Tudo 
começou com os mais no-
vos no São Pedrinho e a 
Pequenada, seguindo-se a 
inauguração das ilumina-
ções e dos tronos dos seis 
bairros: Mariadeira, Re-
gufe, Belém, Sul, Matriz e 
Norte. O ponto alto foi a 

O SÃO PEDRO SE FESTEJOU E O POVO ADOROU
da última segunda-feira, 
Aires Pereira fez um ba-
lanço positivo dos festejos 
de São Pedro que já decor-
reram. O edil poveiro re-
conheceu que a noitada do 
passado fim de semana foi 
um grande desafio logístico 
para o município devido ao 
elevado número de pessoas 
que estiveram na cidade, 
mas sublinha que tudo aca-

grande noitada de 28 para 
29 de junho, que voltou a 
reunir uma multidão nas 
ruas para celebrar o santo 
popular poveiro e ver as 
rusgas a desfilar. No feria-
do municipal saiu à rua a 
procissão durante a tarde e 
à noite decorreu o concorri-
do concerto de Aurea junto 
à Fortaleza. 

Na reunião do executivo 

bou por correr bem e que 
a restauração muito bene-
ficiou do mar de gente que 
cá esteve. O líder da autar-
quia fez também questão de 
reconhecer o bom trabalho 
e o grande espiríto de cola-
boração que sentiu dos seis 
bairros locais. 

O programa estende-se 
até ao próximo domingo 
com vários destaques. A 

começar pela segunda 
noitada em cada bairro 
já esta sexta-feira, conti-
nuando com o espetácu-
lo das rusgas no estádio 
do Varzim na noite de 
sábado e a fechar há dose 
dupla na zona da margi-
nal no domingo: de ma-
nhã com a corrida de São 
Pedro e à tarde sai o Cor-
tejo de Usos e Costumes. 
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FREGUESIAS

NÓ DA A7 EM BALASAR/ FRADELOS 
ESTÁ A SER AVALIADO PELO GOVERNO

Miguel Pinto Luz revelou 
que o Ministério das In-
fraestruturas e da Habitação 
está a avaliar a viabilidade 
da construção de um novo 
nó de acesso à A7, entre as 
freguesias de Fradelos, em 
Vila Nova de Famalicão, e 
Balasar, na Póvoa de Varzim. 
o governante assegurou que 
foi nomeada uma comis-
são para estudar as conces-
sões rodoviárias e perceber 
a prioridade de cada nó. 

A revelação foi deixada na 
cerimónia de inauguração 
da última fase da variante 
à Estrada Nacional 14, em 
Famalicão, numa resposta 
a Mário Passos, edil fama-
license, que insistia na cele-
ridade do processo, consi-
derando a obra “estratégia” 
para as comunidades dos 
dois concelhos. 

À semelhança do que tem 
feito Aires Pereira em recen-
tes ocasiões, Mário Passos 

ALUNOS DO COLÉGIO DE AMORIM 
BRILHAM NA MATEMÁTICA

Alunos poveiros des-
tacaram-se no Concurso 
Nacional de Matemática 
PANGEA. Os estudantes 
conseguiram integrar a 
restrita lista de 10 vence-

dores por escalão. De acordo 
com os resultados publica-
dos no site da organização, 
Diogo Vilas Boas Duarte, do 
Grande Colégio da Póvoa de 
Varzim, e José António Car-

neiro, do Colégio de Amo-
rim, foram premiados no 4º 
ano. O Colégio de Amorim 
teve vários outros distingui-
dos: Miguel Mota no 5º ano, 
Sofia Cardoso no 8º ano e 

recordou que a intervenção 
tem sido reiteradamente rei-
vindicada pelas populações. 
Esse futuro nó é visto como 
essencial para o desenvolvi-
mento económico e turísti-
co da zona, especialmente 
tendo em conta o esperado 
aumento do número de visi-
tantes à terra natal da Beata 
Alexandrina, em Balasar, 
cujo santuário está já em 
fase adiantada de constru-
ção.  

Miguel Correia no 10º ano. 
Estes jovens receberam uma 
medalha e um diploma de 
mérito, reconhecendo o seu 
excelente desempenho, de-
dicação e talento.
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OCORRÊNCIAS

Quase três dezenas de 
condutores foram detidos 
na madrugada do último 
domingo na sequência 
de uma ação especial de 
fiscalização rodoviária le-
vada a cabo pela Guarda 
Nacional Republicana nas 
principais vias de acesso à 
Póvoa de Varzim.

A operação da Unidade 

GNR DETEVE 28 CONDUTORES NO SÃO PEDRO
GNR emitiu ainda 117 autos 
de contraordenação, entre 
eles 100 por condução sob 
influência de álcool.

A operação foi desenca-
deada no acesso à A7 na 
Rotunda AGROS, no acesso 
à A28 no Nó da Póvoa, na 
EN13 em Aguçadoura e em 
Azurara, tendo envolvido 
69 militares da GNR. 

QUARTETO ACUSADO DE TRAFICAR 
CANÁBIS A PARTIR DE ARMAZÉM

O Ministério Público 
acusou quatro pessoas de 
tráfico de estupefacientes 
agravado, crime alegada-
mente cometido através de 
uma sociedade com sede 
no Funchal, mas com ins-
talações na Póvoa de Var-
zim.

Em nota publicada na pá-
gina da Internet, a Procu-
radoria-Geral Distrital do 
Porto conta que os argui-
dos -- três com residência 
em França -, "foram con-
tratados" por outros três 
homens, responsáveis por 
uma empresa que comer-

cializava produtos à base 
de canábis - plantas, óleos 
– a partir de um armazém 
arrendado no concelho po-
veiro.

Segundo o MP, os argui-
dos foram contratados "para 
procederem a operações de 
expedição/distribuição de 

Nacional de Trânsito, que 
decorreu entre as 2h e as 
6h, foi direcionada para os 
principais fatores de risco 
associados à sinistralidade 
rodoviária, nomeadamente 
a condução sob efeito de 
álcool, de acordo com uma 
nota daquela autoridade. 

No total, foram fiscaliza-
dos 2.164 automobilistas, 

entre os quais 28 foram de-
tidos. Destes, 25 condutores 
foram detidos por condução 
em estado de embriaguez, 
ou seja, apresentavam uma 
taxa de álcool no sangue su-
perior a 1,2 g/l. Os detidos 
foram constituídos arguidos 
e notificados para compare-
cer no Ministério Público, 
segundo o comunicado. A 

Pub

PSP APANHOU HOMEM QUE TEM DE 
CUMPRIR PENA DE 8 ANOS DE PRISÃO

Um homem de 23 anos, 
residente em Vila do Con-
de, foi detido pela PSP para 
cumprir uma pena de 8 anos 
de prisão efetiva por 16 cri-
mes de furto qualificado e 1 
furto qualificado na forma 

tentada. Os factos pratica-
dos ocorreram entre julho 
de 2022 e janeiro de 2023 
por um grupo de 6 arguidos, 
com idades entre os 23 e os 
49 anos, que planearam e 
executaram vários furtos de 

quantias monetárias e outros 
objetos em estabelecimentos 
comerciais, especialmente 
em espaços com máquinas 
de venda de tabaco, máqui-
nas de troco automático e/ou 
caixas registadoras. O grupo 

atuou em vários concelhos, 
incluindo cafés e pastelaria 
em Vila do Conde, Vila Nova 
de Famalicão, Fafe, Esposen-
de, Póvoa de Varzim, Barce-
los, Ponte de Lima, Vila Ver-
de, Trofa e Matosinhos. Os 

suspeitos foram condenados 
a penas entre 3 e 11 anos 
de prisão. O agora detido 
foi conduzido ao Estabele-
cimento Prisional do Porto 
para iniciar o cumprimento 
da pena.

encomendas contendo ca-
nábis, a clientes residentes 
no estrangeiro que adqui-
riam tais produtos via 'on-
line'".

A atividade ilícita iniciou-
-se em outubro de 2024 e foi 
interrompida pelas autori-
dades no início de dezem-

bro. Os quatro arguidos 
estão sujeitos a medidas 
de coação detentivas da 
liberdade, mas "prosse-
guem autonomamente 
as investigações quanto à 
associação [criminosa] e 
envolvimento de outros 
indivíduos".
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PSD JÁ TEM CANDIDATOS EM 6 FREGUESIAS VILACONDENSES
O PSD já começou a re-

velar os candidatos as jun-
tas de freguesia em Vila do 
Conde. Até ao momento 
são conhecidos seis cabe-

ças de lista: Rui Saavedra, 
Contabilista e Professor 
Universitário Certifi cado de 
63 anos, em Vila do Conde; 
Eduarda Curval, Contabi-

POLÍTICA

Fernando Arriscado vai 
ser o candidato do CDS à 
Câmara Municipal da Pó-
voa de Varzim. A apresen-
tação da candidatura de-
correu em pleno período 
das festas de São Pedro e 
contou com a presença de 
elementos ilustres do par-
tido. O presidente Nuno 
Melo (também Ministro 
da Defesa) e o vice-pre-
sidente Álvaro Castelo 
Branco associaram-se ao 
anúncio que também ser-
viu dar a conhecer mais 
cabeças de lista: António 
Teixeira de Melo à Assem-
bleia Municipal, Manuel 
Torres à Junta de Fregue-
sia da Póvoa de Varzim e 
Paulo Fernandes à Junta 
de Amorim. Para breve 
fi cou a promessa da reve-
lação de mais candidatos 
próprios ou o apoio a listas 
independentes nas restan-
tes juntas de freguesia.

Fernando Arriscado é 

FERNANDO ARRISCADO (CDS) E CARLOS MATEUS (IL) 
SÃO CANDIDATOS À CÂMARA DA PÓVOA DE VARZIM

jurista e consultor de em-
presas, tem 65 anos e é fi lho 
de um antigo presidente de 
Câmara, António Arriscado 
Amorim, avançando com o 
lema de “devolver à Póvoa o 
lugar que já teve e merece”. O 
candidato destaca a impor-
tância de revitalizar a econo-
mia local, especialmente o 
setor hoteleiro e o comércio, 
propondo medidas como 
o alargamento de zonas de 
circulação e estacionamen-
to para facilitar o acesso ao 
centro. Além disso, defende 
o relançamento do tradicio-
nal Rali da Póvoa e aponta a 
segurança como uma priori-

dade, com planos de criar o 
“Guarda Noturno”, instalar 
sistemas de videovigilância, 
reforçar a PSP e reestruturar 
a Polícia Municipal para que 
funcione 24 horas, mais pró-
xima da população.

Do mesmo modo, a Ini-
ciativa Liberal revelou os 
candidatos aos dois princi-
pais órgãos autárquicos. O 
anúncio foi feito após um 

lista Certifi cada de 52 anos, 
em Junqueira; António Sil-
va, Técnico de Farmácia de 
55 anos, em Azurara; Fer-
nando Soares, Arquiteto 

VIRGÍNIA TORRES AVANÇA EM AGUÇADOURA
Aguçadoura vai ter uma 

lista independente a con-
correr à Junta de Freguesia. 
O anúncio foi feito nas re-
des sociais e o movimen-
to intitula-se ‘Juntos por 
Aguçadoura’. A liderar a 
candidatura aparece Vir-

gínia Torres, presidente do 
Grupo Cultural e Recreati-
vo Aguçadourense. 

Na breve apresentação ao 
público, o JPA apresenta-se 
com “um movimento que 
surgiu de forma espontâ-
nea”. Sob o lema “Cuidar 

da nossa terra, é fazer parte 
dela”, Virgínia Torres expli-
ca que “a vontade das pes-
soas que se juntaram a este 
movimento é representar 
o povo de Aguçadoura 
e lutar para que este seja 
ouvido em questões que 

dizem respeito ao desen-
volvimento da sua terra e à 
preservação da sua identi-
dade”. 

A cabeça de lista do JPA 
sublinha que “esta vonta-
de está acima de qualquer 
ideologia política”.

de 54 anos, em Árvore; Rui 
Costa, Advogado de 29 anos 
e Secretário-Geral da JSD 
de Vila do Conde, em Cani-
delo, Inês Faria, Enfermeira 

plenário que marcou o ar-
ranque ofi cial da candidatu-
ra liberal para as próximas 
eleições. Pedro Ferrando, 
arquiteto e membro fun-
dador do núcleo local do 
partido, é o cabeça de lista 
à Assembleia Municipal. Já 
para a Câmara Municipal, 
o nome escolhido é o de 
Carlos Mateus, advogado 
e ex-vereador. A estrutura 
local da Iniciativa Liberal 
afi rma que estas candida-
turas trazem experiência, 
visão liberal e compromis-
so, refl etindo uma aposta 
na transparência, na moder-
nização e na liberdade, sus-
tentada por uma visão que 
valoriza a responsabilidade 
individual e a efi ciência na 

gestão pública.

CHEGA REVELOU
CABEÇAS DE LISTA

O Chega apresentou 
os primeiros candidatos 
às autárquicas na Póvoa 
de Varzim. Além de con-
fi rmar o empresário José 
Vasconcelos como cabeça 
de lista à presidência da 
Câmara, as novidades fo-
ram as revelações dos can-
didatos a mais dois órgãos. 
José Carlos Maia avança 
para a Junta da Póvoa de 
Varzim e Mário Lima foi o 
escolhido do partido para 
a liderança da Assembleia 
Municipal. A sessão públi-
ca decorreu no Diana-Bar 
e teve a presença dos de-
putados José de Carvalho e 
Raul Melo, que vieram dar 
apoio a uma candidatura 
que tenciona apresentar 
listas em todas as juntas de 
freguesia. 

e Empresária de 35 anos, 
em Touguinha e Tougui-
nhó. Recorde-se que Luísa 
Maia é a candidata à pre-
sidência da Câmara.
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VILA DO CONDE

Está aberta a segunda 
edição do procedimento 
para atribuição de habita-
ção ao abrigo do progra-
ma 1º Direito, em Vila do 
Conde. 

A autarquia colocou a 
concurso mais 97 fogos, 
em regime de arrenda-
mento apoiado, integra-
dos na Estratégia Local de 
Habitação. 

As candidaturas podem 
ser apresentadas até 22 de 
julho. Quem já concorreu 
na primeira fase e não ob-
teve pontuação suficiente 
transita automaticamente 
para esta nova etapa, sal-
vo se tiver havido altera-
ções nos dados, como a 
morada, composição do 
agregado familiar ou ren-
dimentos. 

Já os novos candida-
tos devem preencher 
um formulário próprio e 
entregar os documentos 
obrigatórios, presencial-
mente no Balcão Único 
do Município ou através 
da plataforma online. 

OBRAS PARA
 RENOVAR BAIRRO 
DAS DÁLIAS 
E ESCOLA BÁSICA 

A zona das Caxinas vai 
receber duas importantes 
intervenções de requali-

HÁ MAIS 97 CASAS COM RENDA APOIADA 
PARA ATRIBUIR ESTE VERÃO

ficação, num investimento 
global que ultrapassa os 3 
milhões e meio de euros. 

Por um lado, foi apresen-
tado à comunidade o proje-
to de renovação do Bairro 
das Dálias, que integra a 
primeira fase da requalifica-
ção do parque habitacional 

municipal. A intervenção 
prevê melhorias em 64 ha-
bitações, com renovação 
de coberturas, caixilharias, 
revestimentos e equipa-
mentos, num investimento 
de cerca de 1,96 milhões 
de euros. Também os espa-
ços exteriores vão ser alvo 

de transformação. Toda a 
zona envolvente, incluindo 
o Parque dos Avós, será re-
qualificada através do pro-
grama INOVGREEN, com 
um investimento adicional 
de 200 mil euros, co-finan-
ciado pelo PRR e pela autar-
quia. A proposta resulta de 
um trabalho de auscultação 
da comunidade local, no 
âmbito do projeto europeu 
Re-Gen. 

Além disso, foi ainda 
apresentado o projeto de re-
qualificação da Escola Bási-
ca das Caxinas. A interven-
ção prevê a modernização 
completa do edifício escolar, 
com melhorias na eficiência 
energética, substituição de 
caixilharias, fachadas e co-
berturas, casas de banho re-
novadas, pavimentos novos 
e sistemas mais eficientes de 
aquecimento e iluminação. 
O investimento ronda os 
1,7 milhões de euros, com 
financiamento do programa 
Norte 2030.

BRIGADAS MISTAS 
EM AÇÃO

As brigadas mistas tam-
bém estão em ação em Vila 
do Conde. A Câmara Muni-
cipal, em articulação com a 
Polícia de Segurança Públi-
ca, decidiu implementar um 
reforço da segurança e da 

fiscalização rodoviária nas 
zonas mais frequentadas 
da cidade.

Tal como sucede na Pó-
voa de Varzim, durante os 
meses de julho e agosto, 
patrulhas compostas por 
agentes da PSP e da Polícia 
Municipal estão no terre-
no com especial incidên-
cia na zona compreendida 
entre o Forte de São João 
Baptista e o limite norte 
da marginal. O objetivo 
é garantir a segurança de 
pessoas e bens, bem como 
assegurar o cumprimen-
to das normas de trânsito 
e estacionamento, no-
meadamente nas áreas de 
maior afluência.

“A segurança dos muní-
cipes e visitantes é uma 
prioridade”, destacou o 
edil Vítor Costa, que acres-
centou que esta medida 
representa “uma presen-
ça mais eficaz nas zonas 
balneares, promovendo 
o bem-estar de todos e o 
bom funcionamento da 
cidade durante este perío-
do de maior afluência tu-
rística.” A autarquia apela 
agora “à colaboração de 
todos no respeito pelas re-
gras e recomendações das 
autoridades, contribuindo 
para uma época balnear 
tranquila e segura”.
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SÃO JOÃO RIMOU COM MULTIDÃO
As festas de São João 

corresponderam às expe-
tativas em Vila do Conde. 
Numa simbiose de músi-
ca, fé e tradição, as come-
morações tiveram sempre 
muitos vilacondenses e 
visitantes a participar nas 
dezenas de iniciativas de 
um extenso programa que 
durou um mês. 

Entre os pontos altos 
dos últimos dias estive-
ram o muito concorrido 
concerto dos Calema nas 
Caxinas, a grande noita-
da com a envolvência das 
gentes do Monte e da Pra-
ça e a procissão em honra 
do santo padroeiro. Foi 
também no feriado mu-
nicipal que decorreu ce-
rimónia de atribuição de 
18 Medalhas de Mérito 
Municipal a personalidade 
e entidades que se destaca-
ram. 

VILA DO CONDE

CORPO DE DEUS COM RUAS CHEIAS E FLORIDAS
A Festa do Corpo de Deus 

teve solenidades em vários 
pontos da região, mas mere-
ce ser destacada a imponen-
te procissão que decorreu 
em Vila do Conde e culmi-
nou um grande trabalho co-
munitário. As ruas da zona 
ribeirinha e centro histórico 
da cidade foram decoradas 
com tapetes de folhas e pé-
talas de flores naturais por 
onde, a meio da tarde, pas-
sou o cortejo religioso. Fo-
ram três quilómetros e uma 

dúzia de artérias engalana-
das pelos moradores que 
passaram os dias anteriores 
a trabalhar afincadamente 
para manter a tradição que 
é apoiada pela Câmara Mu-
nicipal e pela Paróquia de 
S. João Baptista. Milhares 
de pessoas fizeram questão 
de  apreciar a beleza deste 
empenho coletivo que exi-
biu dezenas de figuras com 
vários detalhes e pormeno-
res que mereceram atenta 
observação. 
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mente preenchidos e noites 
memoráveis”. Deixou, por 
isso, o convite a que “des-
frutem, em família ou com 
os amigos, porque há pro-
gramas e atividades para 
todos”.

Dos momentos mais 
aguardados, os concertos 
têm, este ano, como cabeça 
de cartaz Pedro Abrunhosa 
(19 de agosto, Dia do Mu-
nicípio) e Diogo Piçarra 
(18 de agosto). O concerto 
Queen Revolution - Tribu-
to aos Queen (16 de agos-
to), a Noite do Emigrante 
com o concerto de Joana 
D’Arc (17 de agosto) e a 
noite Remember/Esposen-
de Summer Party 80s/90s 
constituem também mo-
mentos altos do programa.

A GalaicoFolia, de 17 
de julho a 20 de julho, no 
Castro de S. Lourenço, Vila 
Chã, mantém-se como um 
dos eventos mais aguar-
dados, a par do Festival 

ESPOSENDE COM TRÊS MESES EM CHEIO
O Município de Espo-

sende fez a apresentação 
do programa “Esposende 
Verão 2025". “Serão três 
meses – julho, agosto e se-
tembro – muito intensos, 
em todo o território con-
celhio, com mais de uma 
centena de eventos, de ca-
riz diverso, pensados em 
termos abrangentes, de 
modo a ir ao encontro das 
diferentes preferências e 
de todas as faixas etárias”, 
referiu o Presidente da 
Câmara, assinalando que 
“o objetivo é proporcionar 
o melhor de verão de sem-
pre a todos: aos que cá vi-
vem, aos que nos visitam 
e aos nossos emigrantes, 
que, nesta época, regres-
sam à sua terra natal”.

Guilherme Emílio fez 
notar que, da música à 
dança, passando pelo 
teatro e desporto, são 
muitas as propostas pre-
paradas para o período 
mais aguardado do ano, 
“convidando a desfrutar 
em pleno deste território, 
justamente considerado 
um privilégio da Nature-
za, um destino balnear de 
excelência e um destino 
turístico que continua em 
crescendo e a afirmar-se 
cada vez mais”. O autarca 
não tem dúvidas de “este 
verão, todos os caminhos 
vêm dar a Esposende, 
onde a diversão é garan-
tida, com dias agradavel-

REGIÃO

da Juventude, de 9 a 12 de 
agosto, que volta a integrar 
a Water Party e a Silent Par-
ty, a que se junta o concerto 
de Wet Bed Gang, numa 
promessa de momentos 
inesquecíveis. Imperdível 
será certamente mais uma 
edição da Noite Branca (9 
de agosto), que fomentará 
o convívio e promoverá a 
animação nas ruas da cida-
de de Esposende.

A cultura vai marcar 
também forte presença este 
verão, com inúmeras ativi-
dades, desde espetáculos de 
dança, de teatro, de música 
e até de stand up comedy, e 
as imprescindíveis bibliote-
cas de praias, sem esquecer 
as tradições e a etnografia 
do concelho, com a realiza-
ção de desfolhadas e das tão 
apreciadas e aguardadas 
festas e romarias em todas 
as freguesias do concelho. 
Imperdível será também o 
Festival Internacional de 

Folclore (3 de agosto).
Porque “Esposende Na-

turalmente é Desporto” 
não poderiam faltar os 
eventos desportivos e as 
atividades para desfru-
tar dos cenários idílicos 
do concelho. De eventos 
de cariz nacional, como o 
Campeonato de Canoagem 
Esperanças III, ou, a nível 
internacional, o Late Sum-
mer Equestrian Festival e o 
Strongman: World's Stron-
gest Latino, até à Corrida 
Marginal à Noite, Esposen-
de vai estar no centro das 
atenções. A programação 
deste verão integra eventos 
de diferentes modalidades 
para assistir e outras tantas 
atividades para participar, 
desde os mais jovens aos 
seniores, incentivando a 
prática de atividade física 
e fomentando a promoção 
da saúde.

Em termos ambientais, 
no âmbito da Bandeira 

Azul 2025, haverá uma 
diversidade alargada de 
atividades, tantos nas 
praias como no Centro 
de Educação Ambiental 
de Esposende.

Para descobrir ou re-
descobrir o território 
concelhio há também 
muitas sugestões, desde 
visitas, caminhadas, ex-
posições e património 
para explorar. As feiras 
de artesanato e de velha-
rias, bem como a feira 
quinzenal, são espaços 
a visitar também neste 
período, bem como os 
eventos de promoção dos 
produtos agroalimenta-
res do concelho e o arte-
sanato local, a decorrer 
na zona ribeirinha de Es-
posende.

Perante tanta oferta, o 
difícil será mesmo esco-
lher. Toda a programação 
está disponível no site do 
Município. 
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O Grupo Desportivo de 
Macieira de Rates tem moti-
vos para celebrar. O clube vai 
passar a jogar num novo rel-
vado sintético e num parque 
desportivo requalificado. A 
empreitada incluiu aquisição 
de terreno, alargamento do 
campo, furo artesiano, siste-

BOLA JÁ ROLA NUM RELVADO 
SINTÉTICO EM MACIEIRA DE RATES

ma de rega, iluminação, pin-
tura, pavimentação da zona 
do público e arrelvamento, 
num dos maiores investi-
mentos feitos na freguesia. O 
renovado equipamento foi 
benzido pelo padre Manuel 
Graça e foi inaugurado com 
um jogo de veteranos do 

Macieira contra uma equi-
pa de presidentes de junta 
do concelho de Barcelos. Na 
festa participou o presidente 
da Câmara, Mário Constan-
tino Lopes, o, Presidente da 
Junta de Freguesia, José Pa-
drão, e o presidente do clube 
anfitrião, Eduardo Miranda.

REGIÃO

uma plateia composta por 
atletas, treinadores, diri-
gentes, familiares e amigos. 
O autarca destacou o papel 
transformador do desporto 
na sociedade e sublinhou o 
valor do trabalho em equi-
pa, da solidariedade e do 

GALA PREMIOU DESPORTISTAS DE BARCELOS
O Pavilhão Municipal 

de Barcelos foi palco, na 
noite de domingo, da IV 
Gala do Desporto, um 
evento de celebração e 
reconhecimento dedica-
do ao mérito desportivo 
no concelho. Mais de 60 
atletas, clubes, treinadores 
e dirigentes foram distin-
guidos pelos seus desem-
penhos ao longo da época 
desportiva 2023/2024 e do 
ano de 2024.

“Tenham ambição, te-
nham coragem, porque os 
resultados irão aparecer”, 
incentivou o Presidente 
da Câmara Municipal de 
Barcelos, Mário Constan-
tino Lopes, dirigindo-se a 

respeito mútuo promovi-
dos pela prática desportiva. 
Mário Constantino Lopes 
aproveitou a ocasião para 
destacar o compromisso do 
Município com o desenvol-
vimento do desporto local, 
evidenciado pelo investi-

mento contínuo em in-
fraestruturas, captação de 
eventos e apoio ao desporto 
escolar e à formação, como 
estratégia para “alcançar re-
sultados muito mais cedo”.

A gala contou também 
com momentos de espe-

táculo e arte, com per-
formances da ADance 
School, do grupo Porba-
tuka e atuações musicais 
pela cantora barcelense 
Débora Faria, conferindo 
um ambiente festivo e di-
nâmico ao evento.

BOMBEIROS DE BARCELINHOS FESTEJAM 104º ANIVERSÁRIO
A Associação Humani-

tária dos Bombeiros Vo-
luntários de Barcelinhos 
assinalou 104 anos de exis-
tência. Na sessão solene 
foram atribuídas condeco-
rações e benzidas quatro 
novas viaturas de emer-
gência: duas ambulâncias 
de socorro, um veículo de 
combate a incêndios flo-
restais e uma plataforma 
elevatória. Na intervenção, 
o Secretário de Estado da 
Proteção Civil, Rui Rocha, 
sublinhou o papel essencial 

dos voluntários no sistema 
de proteção civil e anunciou 
a intenção do Governo em 
acelerar reformas no setor. 
Já o edil Mário Constantino 
destacou a importância es-
tratégica dos Bombeiros de 
Barcelinhos num concelho 
com grande dispersão geo-
gráfica, elogiando a resposta 
da corporação em múltiplas 
frentes, desde o combate a 
incêndios ao transporte de 
doentes e apoio social. O 
autarca sublinhou ainda o 
apoio contínuo do muni-

cípio, incluindo o cofinan-
ciamento do novo carro 
autoescada e a cedência 
provisória de instalações 
para funcionar uma escola 
secundária durante obras. O 
Presidente da Direção, José 
Arlindo Costa, agradeceu 
a dedicação dos operacio-
nais e destacou o papel da 
autarquia como “parceiro 
exemplar”. Já o comandante 
José Beleza apelou à estabi-
lidade no financiamento e à 
valorização dos bombeiros, 
recordando que tudo o que 

foi alcançado exigiu esforço 
e persistência. A cerimónia 
contou com a presença de 
várias entidades da prote-
ção civil e do movimento 

associativo, além dos 133 
elementos do corpo ativo, 
29 estagiários e 49 infan-
tes e cadetes que integram 
atualmente a corporação. 
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FUTEBOL

Depois de muitos ru-
mores, o novo treinador 
da equipa principal do Rio 
Ave foi oficializado no final 
da passada semana. A SAD 
confirmou a escolha de 
Sotiris Silaidopoulos, que 
rubricou contrato por duas 
temporadas. O técnico de 
46 anos chegou a Vila do 
Conde depois de duas épo-
cas de sucesso no Olym-
piacos, campeão da Grécia. 
Como treinador dos sub-
19, conquistou a Youth 
League em 2023/24, tendo 
ao serviço jogadores como 
Antzelo Sina e Bakoulas, 
atualmente ao serviço do 
Rio Ave. Enquanto adjun-
to na equipa principal do 
Olympiacos, o treinador 
celebrou a conquista da 
Taça, do campeonato e da 
Liga Conferência. Soti-
ris Silaidopoulos também 

SOTIRIS SILAIDOPOULOS É O
NOVO TREINADOR DO RIO AVE

Os jogos de preparação 
começam no sábado, diante 
da Seleção Concelhia de Vila 
do Conde, à porta fechada.

Nesta altura, o plantel 
rioavista cumpre já a pri-
meira de duas etapas de 
estágio longe de Vila do 
Conde devido às obras no 
estádio e complexo despor-
tivo: por agora no Open 
Village Sports Hotel & Spa 
Club, em Guimarães (de 2 a 
13 de julho), sendo Quiaios, 
na Figueira da Foz, o desti-
no seguinte (de 17 a 26 de 
julho). Pelo meio, o clube 
vai realizar vários encon-
tros amigáveis: 5 de Julho 
(sábado) diante da Seleção 
Concelhia de Vila do Con-
de; dia 12 com o Leixões; 
dia 19 frente ao Marinhense; 
dia 23 diante do AFS; dia 26 
perante o Benfica B e a 2 de 
Agosto há dose dupla com 

Gil Vicente e Arouca.

SETE SAÍDAS

O Rio Ave confirmou a 
saída de sete jogadores que 
fizeram parte do plantel 
principal. Tiago Morais, 
João Pedro, Matheus Tei-
xeira, Kiko Bondoso, De-
mir Tiknaz, Martim Neto 
e Konstantinos Kostoulas 
terminaram a ligação ao 
clube. Quase todos estive-
ram em Vila do Conde na 
condição de emprestados e 
o fim de ciclo era esperado.  
Numa nota de despedida, 
o Rio Ave “agradece todo 
o profissionalismo e dedi-
cação dos jogadores que 
agora partem para novos 
projetos nas suas carrei-
ras, desejando-lhes todo o 
sucesso pessoal e profissio-
nal”

Os sócios do Rio Ave 
aprovaram o Plano de Ati-
vidades e o Orçamento de 
Base Zero para a época 
2025/2026. O documento 
apresentado pela Direção 
do clube prevê receitas e 
despesas no valor de 770 
mil e 500 euros, sendo 
aprovado com apenas uma 

SÓCIOS APROVARAM O ORÇAMENTO E 
CONHECERAM PLANO DE OBRAS NO COMPLEXO 

abstenção. O contabilista 
José António Tinoco deta-
lhou o plano que define os 
objetivos para o futsal, fute-
bol de formação, escolinhas 
e relação com os sócios. Foi 
também aprovado um voto 
de louvor à Direção, treina-
dores, atletas e colaborado-
res pelo trabalho desenvol-

vido na última temporada.
A sessão serviu ainda 

para a presidente Alexan-
drina Cruz confirmar que 
já começaram as obras de 
recuperação da bancada 
poente, tendo garantido que 
os jogos da próxima época 
vão realizar-se no estádio. 
A dirigente explicou que 
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passou pelo Panathinaikos 
e como jogador atuou em 
vários clubes do país natal. 
O clube destaca que “é, re-
conhecidamente, um trei-
nador habituado a trabalhar 
e potenciar jovens talentos, 
enquadrando-se na perfei-
ção na filosofia e projeto 
desportivo que o Rio Ave FC 
está a desenvolver”. O em-
blema vilacondende afirma 
estar a olhar “para esta época 
com ambição e expectativa 

positiva sob a liderança do 
novo treinador, que orienta 
já a equipa no arranque dos 
trabalhos de preparação da 
nova temporada”.

JOGADORES
JÁ TREINAM 

Os trabalhos de pré-épo-
ca começaram esta semana 
com a realização dos habi-
tuais testes físicos no ginásio 
e relvado, assim como exa-
mes médicos no Hospital da 
Santa Casa de Vila do Con-
de. Brandon Aguilera, ao 
serviço da seleção da Costa 
Rica, juntar-se-á mais tarde 
aos restantes companheiros. 
Destaque ainda para a inclu-
são de um grupo de atletas 
da equipa de sub-23: Karsel-
adze, Valentim, Dijar Ferati, 
Pedro Virgínia, Hassan e 
Naziru.

está também em construção 
um novo edifício no topo 
norte, dedicado ao futebol 
profissional. Na Acade-
mia, os relvados sintéticos 
vão ser substituídos e estão 
projetados dois novos relva-
dos naturais, incluindo um 
mini-estádio para jogos da 
equipa feminina e dos sub-

23. Para o futuro, está pre-
vista a construção de uma 
nova bancada nascente, um 
museu e uma loja oficial. A 
Direção e a Administração 
da SAD estão a preparar 
um masterplan para trans-
formar o complexo despor-
tivo numa nova centralida-
de da cidade. 
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O Varzim já começou os 
trabalhos da pré-tempo-
rada. A semana arrancou 
com os exames médicos 
no Hospital da Luz e o 
técnico Álvaro Madureira 
trabalha ainda com um 
plantel ainda algo incom-
pleto. Entretanto, o clube 
divulgou o calendário de 
jogos de preparação. O 
primeiro será dia 12 fren-
te ao Marco. Segue-se um 
teste frente ao Lourosa 
(em casa) no dia 16. De-
pois chega o Torneio de 
Verão nos dias 19 e 20, 
mas não foram revelados 
os clubes convidados. Na 
semana seguinte estão 
previstos mais dois jogos: 
dia 23 com os sub23 do 
Famalicão e dia 25 com 
o Tirsense. Depois será a 
vez de defrontar os sub23 
do Sporting no dia 30. O 
fecho dos particulares será 
já em agosto, dia 2, dian-
te do Salgueiros. Todas as 
partidas serão à porta-fe-
chada, exceto o torneio 
que deverá ter o Vitória, 
AVS e Vizela como parti-
cipantes. A Liga 3 irá ar-
rancar já no segundo fim 
de semana de agosto.

VARZIM ESTÁ DE VOLTA AO TRABALHO
rado mais um ano a vestir 
de alvinegro, o atacante 
muito feliz e orgulhoso 
pela oportunidade. Rena-
to Miranda quer agarrar 
um lugar no grupo e quer 
ajudar o clube a lutar pela 
subida de divisão.

DUO PREMIADO

Dois varzinistas fo-
ram distinguidos com 
os Prémios Liga 3 por se 
terem destacado na épo-
ca 2024/25. A cerimónia 
decorreu esta quinta-fei-
ra na Cidade do Futebol, 
em Oeiras, tendo contado 
com a presença do em-
baixador Cândido Costa. 
Cláudio Araújo recebeu 
dois troféus, um relativo 
ao Jogador Revelação e 
outro por ser um dos mé-
dios do 11 do Ano. Nesta 
mesma categoria foi pre-
miado Armando Lopes 
como melhor lateral es-
querdo da prova. 

do com o jogador brasileiro 
para rubricar um contrato 
válido por um ano. O defe-
sa central de 24 anos esteve 
emprestado pelo Leixões na 
temporada passada e reali-
zou 13 partida na segunda 
fase da Liga 3. Chicão pro-
mete ajudar o Varzim a che-
gar a um patamar superior 
e acredita que o pode alcan-
çar num clube onde gostou 
muito de trabalhar. Chicão 
junta-se a Pedro Nuno e 
Rodrigo Rego no lote de 
centrais à disposição do téc-
nico Álvaro Madureira. 

JOVEM RENOVA

O Varzim assegurou a re-
novação de Renato Miran-
da. O extremo jogou ape-
nas duas vezes às ordens de 
Vítor Paneira, uma vez na 
Taça de Portugal e outra na 
Liga 3, mas fez 29 partidas 
pela equipa B e é uma apos-
ta de futuro. O jovem de 20 
anos começou nos sub10 
dos lobos do mar e é um 
produto do setor de forma-
ção. Depois de ver assegu-

PRIMEIRO REFORÇO 

Luís Oliveira assinou 
contrato até 2027 e na épo-
ca passada representou o 
Sporting da Covilhã na 
Liga 3. O defesa direito tem 
23 anos e é de Guimarães, 
tendo começado a carreira 
sénior no Pevidém. Nas ca-
madas jovens, Luís Oliveira 
começou no Ronfe, saltou 
para o Vitória e acabou a 
formação no Vizela.  O re-
forço mostra-se feliz e orgu-
lhoso por poder representar 
um clube histórico e pro-
mete dar sempre o máximo 
para ajudar o Varzim a subir 
de divisão. Luís Oliveira re-
feriu também que conhece 
bem o fervor dos adeptos 
varzinistas e espera ver no-
vamente esse apoio.  Com 
esta aquisição os lobos do 
mar fecham o lado direito 
da defesa dado que Gonçalo 
Pimenta também tinha re-
novado contrato.

MÉDIO PROLONGOU 
CONTRATO

Ruben Oliveira ampliou 

o contrato com o Varzim. 
O jogador tinha vínculo até 
2026, mas acordou com o 
clube prolongar a ligação 
até 2027. O médio foi um 
dos mais utilizados na últi-
ma época e será certamente 
uma mais-valia para o novo 
treinador. Depois de ser ofi-
cializado, Ruben Oliveira 
sublinhou que espera conti-
nuar a ser feliz na Póvoa e 
prometeu continuar da dar 
o máximo em cada treino 
ou jogo. 

DEFESA ASSINA
POR UM ANO

Chicão vai voltar a jogar 
no Varzim na época 2025-
26. O clube chegou a acor-

Pub
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VARZIM CONTINUA 
NA LIDERANÇA 

Varzim e Caxinas joga-
ram no Dia de São Pedro 
para o Campeonato Na-
cional de futebol de praia. 
A quinta jornada da zona 
norte do segundo escalão 
decorreu em Chaves e foi 
vitoriosa para ambos. 

Os varzinistas golearam 
o Porto Mendo por 9x1 
(4 golos de TL, os restan-
tes de Marquinho, Santas, 
Alex Torre, Tito e Olivei-

ANDRÉ ANDRÉ DISSE ADEUS AOS RELVADOS
André André despediu-

-se dos relvados aos 35 
anos. O médio, natural de 
Vila do Conde, anunciou o 
fim da carreira, depois de 
quase 500 jogos oficiais e 
passagens por clubes como 
o Varzim, Deportivo da 
Corunha, Vitória de Gui-
marães, FC Porto, Al-It-
tihad e, mais recentemen-
te, o Leixões. Formado no 
Varzim, clube que sempre 
disse significar “pratica-

BEIRIZ SEGURA NÚCLEO DURO 
A União Desportiva de 

Beiriz está já a preparar a 
participação na Divisão de 
Elite da Associação de Fu-
tebol do Porto. Com o plan-
tel praticamente fechado, o 
clube tem vindo a revelar 
diariamente as renovações 
de jogadores que foram 
influentes nas últimas subi-

ra) e partilham a liderança 
com o Ilha, somando 15 
pontos. 

Os caxineiros derrotaram 
a Casa Benfica de Viseu por 
4x2 e isolaram-se no tercei-
ro posto com 9 pontos. 

As duas equipas voltam 
a jogar no próximo sábado, 
cabendo aos poveiros de-
frontar o Lanhelas e os vila-
condenses terão pela frente 
o Porto Mendo.

das de divisão. Entre os no-
mes certos para 205-26 es-
tão os médios Tomás Vaz, 
Edu Diegues e Gui Vareiro, 
os defesas Gonçalo Gra-
ça e Bruno Gonçalves e os 
avançados Gonçalo Cruz e 
Diogo Marques. 

O treinador principal 
será Vítor Machado, pro-

veniente do Águas Santas, 
que traz alguns reforços 
do emblema maiato e terá 
John Pelentir como adjunto 
(ex-Trofense), mantendo-
-se na equipa técnica dois 
elementos: Fernando Mi-
randa (adjunto) e Eduardo 
Araújo (técnico de guarda-
-redes). 

mente tudo” para si, André 
André destacou-se nos por-
tistas, tendo sido campeão 
nacional em 2017/2018 e 
também no emblema vima-
ranense, pelo qual ven-
ceu a Taça de Portugal em 
2012/2013. Além disso, ar-
recadou um título nacional 
da II Divisão pelo Varzim 
em 2011/12 e representou 
ainda a Seleção Nacional 
por quatro vezes, marcando 
um golo frente ao Luxem-

burgo. Na hora da despedi-
da, André André disse que 
“já não estava com o foco 
total” e que o corpo tam-
bém já não ajudava. Sobre o 
futuro, não fecha portas ao 
futebol, admitindo interesse 
em treinar jovens, embora 
ainda sem planos definidos. 
Com 95 jogos e 20 golos 
pelo Varzim, despede-se um 
Lobo do Mar que cresceu na 
formação poveira e fez do 
futebol uma vida.
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O andebol tem vindo 
a conquistar um espaço 
no panorama desportivo 
nacional. O 4º lugar em 
seniores e o título de vice-
-campeões mundiais em 
sub-21 elevaram a modali-
dade a um patamar inima-
ginável há uns tempos. 

O mesmo se pode dizer 
do Póvoa Andebol Clube, 
que em menos de uma 
década subiu (e de que 
maneira) as expetativas 
em relação à promoção 
da modalidade e da ci-
dade que representa. Nos 
escalões de base, muitas 
conquistas e subidas de 
divisão, com o crescimen-
to exponencial do número 
de atletas. Sem sustos e 
sempre a pensar no futuro, 
José Oliveira Pereira tem 

CONTAS POSITIVAS NO PÓVOA ANDEBOL 
vindo a apresentar projetos 
ambiciosos para o clube e 
também para a cidade. Em 
AG ordinária, o mítico pre-
sidente poveiro não deixou 
nada por dizer aos poucos 
sócios presentes. 

A divulgação do Relató-
rio e Contas, com o resul-
tado positivo de cerca de 
980€, mereceu a aprovação 
por unanimidade. Questões 
como a mudança do tari-
fário da cotização também 
mereceram alguma refl exão 
dos presentes, que acaba-
ram também por concordar 
com a estratégia e visão da 
direção. 

Numa fase em que já 
vão sendo anunciadas as 
caras novas do plantel sé-
nior, José Oliveira Pereira 
foi mais longe e garantiu: 

POVEIROS CAMPEÕES MUNDIAIS POR PORTUGAL
O treinador Pedro Sil-

va (à direita na imagem) e 
o jogador Ricardo Pires (à 
esquerda na foto) ajudaram 
Portugal a vencer o torneio 
de futsal nos campeona-
tos europeus de 2025 para 
portadores de Síndrome de 
Down. O técnico da Mise-
ricórdia de Vila do Conde 
(no CARPD Touguinha) e 
o atleta do MAPADI inte-
graram a seleção nacional 
que culminou a competição 
com um triunfo por 4x2, na 

fi nal, diante da Turquia. A 
prova decorreu nos últimos 
dias na cidade italiana de 
Ferrara e permitiu à equipa 
das quinas conquistar um 
troféu que já tinha vencido 
em 2018.

VILACONDENSES 
SÃO CAMPEÕES 
NACIONAIS 
PELO BENFICA

Houve festa vilacondense 
no título nacional de futsal 
conquistado pelo Benfi ca. 
Raul Moreira e Carlos Mon-
teiro, ambos de 22 anos, 
sagraram-se campeões pelo 
clube que os contratou ao 
Caxinas, emblema onde fi -
zeram toda a formação, tal 
como outro jovem, Lúcio 

"Se não existir vontade do 
município em colaborar 
com o clube nas candida-
turas a fundos para um de 
dois projetos fundamen-
tais, o caminho será deixar 
este legado a gente nova e 
com ideias renovadas. Já 
são cerca de 20 anos a lu-
tar pelo desenvolvimento 
do andebol e pela criação 
de condições para que os 
nossos jovens possam esco-
lher o andebol para praticar. 

Sem falsas modéstias, julgo 
que a meritocracia tem que 
prevalecer, distinguindo os 
bons desempenhos. Temos 
uma equipa sénior há seis 
épocas na 1ª divisão e como 
clube seremos dos pou-
cos que proporcionamos 
aos jovens condições úni-
cas, nomeadamente com 
o transporte para os jogos. 
Esta temporada apostamos 
no treinador Carlos Re-
sende, uma referência na-
cional e internacional que, 
tal como nós, tem a visão 
de que a Póvoa poderá ( e 
deverá) ser um polo impor-
tante no âmbito nacional 
e internacional. Embora 
cansado, como poveiro e 
amante desta modalidade, 
abdicarei de algumas pro-
postas de âmbito pessoal 

para continuar um sonho 
que será perfeitamente 
realizado, assim todas as 
vontades se alinhem."

No fi nal da AG, José 
Oliveira Pereira revelou 
ainda o cantor convidado 
para os 3 concertos de S. 
Martinho, que este ano 
contará com Jorge Palma, 
curiosamente um artista 
com uma canção que de-
fi ne bem o estado de alma 
do presidente do PAC: 
"Enquanto houver estra-
da para andar, a gente vai 
continuar...

“Que nunca te falte a 
estrada José Oliveira Pe-
reira, para que nós, os 
adeptos de andebol, conti-
nuemos a desfrutar”, foi o 
pensamento de quem gos-
ta do PAC e esteve na AG.
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Rocha, que é portuense mas 
foi em Vila do Conde que se 
notabilizou na modalidade. 
Carlos marcou um golo no 
primeiro jogo da fi nal con-
quistada no quinto e decisi-
vo desafi o diante do Spor-
ting. Já Raul contribuiu com 
uma assistência na quarta 
partida, enquanto Lúcio fez 
duas assistências nos dois 
derradeiros jogos. Fora da 
quadra, também é de desta-
car o trabalho de outro caxi-
neiro, Raul Alves Moreira, 

que assim se estreou com 
o mais importante troféu 
português nas funções de 
coordenador geral do futsal 
do Benfi ca. 
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SÉRGIO DUARTE CONTINUA A LIDERAR CDP
"Depois da tempes-

tade, vem a bonança" e, 
num destino anunciado, 
eis que, num segundo ato 
eleitoral, 52 sócios do Des-
portivo da Póvoa elegeram 
os novos Corpos Sociais 
para o biénio 2025/27. 

Sérgio Duarte volta a 
ser o "homem do leme", 
renovando a sua compa-
nha com cinco caras no-
vas na direção. Do último 
mandato transitam ape-
nas Paulo Cancela (agora 
vice-presidente) e Nuno 
Nogueira (diretor). Luís 
Maia entrou no clube pela 
secção de hóquei em pa-
tins, demonstrando ser 
um homem do terreno, 
ajudando onde é necessá-
rio, sem peneiras de "ar-
regaçar as mangas". Filipe 
Mata tem a mesmíssima 
postura sobretudo na sec-
ção de voleibol, onde é 
presença assídua, tanto na 
colaboração , quer como 
adepto. Na bancada, des-

tacam-se pela presença os 
demais, naturalmente com 
contributos nas suas áreas 
específicas profissionais em 
prol do clube já no passado 
recente. Luís Oliveira, mé-
dico dentista, sempre dispo-
nível para (graciosamente) 
colaborar com o clube. José 
Carlos Sousa foi destaque 

S. PEDRO APADRINHA TRIANGULAR DA PEQUENADA
O I Torneio S.Pedro de 

hóquei em patins fechou 
a temporada desportiva 
para as equipas de Bam-
bis e Benjamins do Clu-
be Desportivo da Póvoa. 
O triangular, que contou 
com as presenças do H.C. 
Fão e o CRPF Lavra, rea-
lizou-se na manhã de sá-
bado, na antecâmara da 
noite mais longa da cida-
de. Lá diz o ditado que "de 
pequenino se torce o pepi-
no" e em boa hora a secção 
conseguiu as pessoas cer-
tas para uma empreitada 
que está no começo, mas 
que certamente terá suces-
so  se o clube as acarinhar. 
António Araújo tem uma 

vida ligada à modalidade 
e o perfil certo, conseguin-
do formar uma equipa à 
sua altura. Uma task force 
formada por João Castro, 
Ana Tinoco e as irmãs Iara 
e Beatriz Pinto, todos com 
funções multifacetadas, 
promovendo o gosto por 
uma modalidade tão que-
rida dos portugueses. O 
Desportivo da Póvoa tem 
vivido altos e baixos no hó-
quei em patins. Se a subida 
de divisão no escalão sénior 
foi um feito que alegrou os 
adeptos, já nos escalões de 
base há muito trabalho pela 
frente. De parabéns está o 
agora coordenador Antó-
nio Araújo, que iniciou um 

que outros cresçam da mes-
ma forma, com muitos miú-
dos poveiros de preferência. 
Neste, como em qualquer 

trabalho que já está a dar 
frutos nestes dois escalões 
específicos. Aagora há que 
dar tempo ao tempo para 

ao representar a Póvoa nos 
Jogos Olímpicos de Paris, 
numa presença inédita de 
um atleta poveiro na Mara-
tona aberto ao público. José 
Miguel Cunha, com fortes 
ligações ao basquetebol 
através de familiares, tam-
bém por via da paternidade 
vive o voleibol de forma in-

tensa e apaixonada. Assume 
nesta direção o papel de 
diretor substituto, mas será 
um dos cinco escolhidos 
por Sérgio Duarte para le-
var o barco a bom porto. 

Quem os conhece, não 
tem dúvidas de que se trata 
de gente de trabalho e que 
ajudará o CDP a manter o 

estatuto de clube mais 
eclético da Póvoa. Avi-
zinham-se tempos de 
mudança, ou quiçá de 
uma continuidade que se 
traduza em crescimento 
sustentável e em moldes 
realistas de um Desporti-
vo da Póvoa a caminhar 
para o milhar de atletas.

Torneio, os troféus e 
medalhas acabaram por 
agradar aos jovens ho-
quistas presentes.

MASTERS CONQUISTAM 
TÍTULO NACIONAL

Os masters do Clube 
Desportivo da Póvoa sa-
graram-se campeões na-
cionais de basquetebol. 
Depois das vitórias no 
campeonato regional e na 
Taça, agora foi a vez de 
nova conquista: o título 

nacional da Liga Inatel. 
Os experientes basquete-

bolistas poveiros ergueram 
o troféu no Pavilhão Rota 
dos Móveis, em Paredes, 
após vencerem o Maria Pia 
SC, campeão da zona sul, 
por 55x48.
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O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadourense 
subiu duplamente ao pó-
dio no Torneio Regional 
de Sub10 e Sub12 que de-
correu no Porto. A equipa 
venceu a classificação cole-
tiva no setor feminino e foi 
terceira no setor masculi-
no, sendo de destacar que 
duas jovens sagraram-se 
campeãs regionais sub10: 
Inês Fernandes no salto 
em comprimento e Sofia 
Ribeiro no arremesso de 
bola. O Aguçadourense foi 
claramente o clube mais 
forte entre os vários em-
blemas poveiros presentes: 
nas raparigas, o Navais foi 
sétimo, o Atlético foi 11º 
e o CDP foi 13; nos rapa-
zes, o Atlético foi quinto 
e o Navais foi sétimo. Ou-
tros campeões individuais: 

AGUÇADOURENSE É CAMPEÃO REGIONAL
MODALIDADES

SÃO JOÃO DISSE ADEUS A CORRER 
A São João Sunset Run 

colocou mais de 400 pes-
soas a correr e a caminhar 
em Vila do Conde. O even-
to teve corridas de 5 e 10 
quilómetros, provas para 
crianças de várias idades 
e uma caminhada de 5 mil 
metros. O poveiro André 
Regufe e Catarina Soares 
venceram a corrida mais 

Luísa Morim do CDP nos 
2000 marcha sub12, Cata-
rina Courela do Navais nos 
60 barreiras sub12, Tomás 
Lourenço do Navais nos 60 
barreiras sub12 e Dinis Ma-
galhães do Atlético nos 50 
metros sub10. 

longa, enquanto Ramiro 
Ribeiro e Cristiana Montei-
ro triunfaram na distância 
mais curta. A iniciativa, que 
foi acompanhada pela cam-
peã Aurora Cunha (na foto), 
foi organizada pela Câmara 
Municipal e pela Associa-
ção Atletismo Vilaconden-
se, com o apoio da Associa-
ção Empresarial Baixo Ave. 

O evento teve uma vertente 
solidária com o objetivo de 
apoiar 5 Instituições das 5 
localidades onde a AEBA 
está inserida. Por cada ins-
crição será doado um euro a 
uma instituição que os atle-
tas escolhram na inscrição. 
A zona envolvente à Nau 
foi o palco escolhido para a 
partida e a meta.

A Piscina Municipal da 
Póvoa de Varzim foi palco 
do Campeonato Territorial 
de Infantis em piscina lon-
ga.

O grande destaque do 
Naval Povoense foi Gon-
çalo Zamith, vencedor nos 
100m e 400m Livres e se-
gundo nos 200m Estilos e 
na geral por pontos. esta 
prestação valeu-lhe a qua-
lificação para os Campeo-
natos Nacionais, de 18 a 20 
de julho, em Loulé, onde 
vai ter a companhia de Ju-
liana Serrano, que também 
se apurou para a prova de 
200m Estilos.

O Fluvial Vilacondense 
teve Alice Cunha como a 
principal protagonista. A 
nadadora sagrou-se vence-

NAVAL E FLUVIAL COM NOVOS CAMPEÕES INFANTIS

dora do Torneio Nadador 
Completo após ser primeira 
classificada nos 400 Livres, 
200 Costas e 100 Livres e 
segunda nos 200 Estilos. 
Outro destaque foi Tomás 
Eusébio ao vencer os 100 
e 200 Bruços e ser terceiro 
nos 200 Estilos e 100 Livres. 
Entre a dúzia de subidas ao 
pódio nas estafetas, mere-
cem realce as vitórias nos 
4x100 Livres Mistos em In-
fantis B e A, nos 4x100 Es-
tilos Mistos em Infantis B e 

nos 4x50 Estilos Mistos em 
Infantis A.

CAMPEÕES MASTERS

Os masters do Naval Po-
voense e do Fluvial Vila-
condense estiveram ao mais 
alto nível no Campeonato 
Territorial da Associação de 
Natação do Norte de Portu-
gal. A prova decorreu na 
piscina municipal da Póvoa 
de Varzim.

O clube poveiro alcançou 
17 pódios e teve 7 nada-
dores campeões regionais: 
Marco Silva, Marta Cardo-
so, Ricardo Zamith, Beatriz 
Dias, Nuno Silva e Rosa 
Serra. A próxima para-
gem será em Reguengos de 
Monsaraz nos campeonatos 

ATLÉTICO 
VICE-CAMPEÃO 
DO NORTE 
E CDP SOBE AO PÓDIO 
REGIONAL SUB-18

Os clubes também estive-
ram em ação no Campeona-

to Zona Norte e Regional de 
Sub-18. A competição de-
correu em Braga. O Atlético 
da Póvoa levou 13 atletas 
e somou várias medalhas 
individuais, títulos zonais 
e regionais, tendo sido vi-
ce-campeão nortenho no 
setor masculino. Os ver-
dinhos ficaram à frente do 
CDP (quarto lugar), Navais 
(sexto posto) e Aguçadou-
rense (15ªa posição) na hie-

rarquia regional. No setor 
feminino foi o Desportivo 
da Póvoa quem esteve em 
grande evidência ao so-
mar vários títulos indivi-
duais, prestação que per-
mitiu concluir na terceira 
posição coletiva entre os 
emblemas da Associação 
do Porto, enquanto o Na-
vais foi sétimo, o Aguça-
dourense o 13º e o Atléti-
co o 16º classificado. 

nacionais.
A formação vilacondense 

foi segunda na geral coleti-
va e, além de triunfos nas 
estafetas, teve duas dezenas 
de vencedores individuais: 
Luísa Azevedo, Orlando 
Azevedo, Rita Brunido, 
Ana Caldas, André Costa, 

Francisco Costa, Francisca 
Dourado, Catarina Esteves, 
Rui Fangueiro, João Gon-
dar, Sandra Monteiro, Luís 
Neves, Fábio Pereira, Carlos 
Pontes, André Santos, Joa-
quim Santos, Ana Soares, 
José Sobrinho, Sandra Tei-
xeira e Daniel Vieira. 
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LUCAS LOPES É CAMPEÃO NACIONAL SUB23
É poveiro o novo cam-

peão nacional sub23 de 
contrarrelógio. Lucas 
Lopes conquistou o títu-
lo na prova realizada  na 
passada sexta-feira em 
Alvaiázere. O jovem de 
22 anos voou na prova de 
22,2 km e completou o 
percurso em 27 minutos 
e 38 segundos, menos um 

minuto e um segundo que 
o adversário mais próximo. 
O corredor da Radio Po-

pular / Paredes / Boavista 
mostrou que está em ex-
celente momento de forma 
e somou mais um triunfo 
num ano em que já venceu 
a Taça de Portugal do esca-
lão e a Volta a Portugal do 
Futuro. Lucas Lopes me-
lhorou o quarto lugar do 
crono de 2024 e somou 25 
pontos para o ranking da 

União Ciclista Internacio-
nal. 

Um dia depois, o aguça-
dourense foi 15º classifica-
do no nacional de fundo de 
sub23. A prova em Ourém 
foi marcada pelo calor in-
tenso que dificultou mui-
to a vidas aos corredores. 
Lucas Lopes não integrou 
o grupo que escapou no 

início da corrida e aca-
bou por não conseguir 
recuperar, falhando a luta 
pela conquista do título. 
No entanto, mesmo com 
o cansaço acumulado da 
véspera, o jovem da Rá-
dio Popular – Paredes – 
Boavista levou o esforço 
até ao fim e cortou a meta 
a 7m18s do vencedor. 

Foi um momento de tra-
dição, convívio e competi-
ção saudável aquele que se 
viveu, no passado dia 21, 
no antigo campo de trei-
nos do Varzim. A Associa-
ção Recreativa, Cultural e 
Desportiva dos Amigos da 
Petanca da Póvoa de Var-
zim organizou o primeiro 
torneio amigável desde 
que está federada, juntan-
do petanca e malha num 

AMIGOS DA PETANCA PROMOVERAM TORNEIO

mesmo evento. A jornada 
começou logo pelas 9h30, 
com dezenas de partici-
pantes a marcarem presen-
ça para relembrar os velhos 

tempos e mostrar que estas 
modalidades continuam 
bem vivas. Após a pausa 
para almoço, incluída na 
inscrição de apenas cinco 
euros, os jogos prolonga-
ram-se pela tarde fora, até 
perto das 19h. No final, 
houve prémios para os 
vencedores, mas o espírito 
do torneio foi claramente 
marcado pela camarada-
gem e a partilha entre gera-

ções, com muitos poveiros 
a aparecerem apenas para 
ver, relembrar e apoiar. 
Hilário Teixeira, presiden-
te da direção da associa-
ção, reforça que o objetivo 
continua a ser preservar a 
tradição e atrair novos pú-
blicos. Nesse sentido, a as-
sociação está já a trabalhar 
com a Junta de Freguesia 
para iniciar os mais jovens 
na petanca a partir dos oito 

anos e manter o desporto 
acessível também aos mais 
velhos. Fundada em outu-
bro do ano passado, a as-
sociação entrou para a fe-
deração em janeiro e soma 
já um terceiro lugar no 
campeonato. Um arranque 
promissor para um projeto 
que promete continuar a 
crescer, sempre com raízes 
bem assentes na tradição 
poveira. 
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CULTURA

No passado dia 25 de 
junho a Escola de Música 
da Póvoa de Varzim pro-
tagonizou um belo espe-
táculo de encerramento 
do ano letivo 2024/2025. 
Ao palco do Cine-Teatro 
Garrett subiram mais de 
uma centena de pequenos 
artistas que cantaram e 
encantaram todos os pre-
sentes.

A Leonor Eiras, o João 
Fonseca e a Mariana Car-
doso representaram e en-
cenaram de forma exímia 
a bela história baseada no 
conto de Luísa Ducla Soa-

“A CRIADA ESPERTA” ENCHEU O GARRETT

MÚSICOS VILACONDENSES PREMIADOS NO REINO UNIDO
O Opus Trio, constituído 

pelos músicos vilaconden-
ses Aires Pinheiro (guitar-
ra), Anna Pereira (violino) 
e António José Oliveira 
(violoncelo), foi galardoado 
com o Gold Prize da presti-
giada Virtuoso Internatio-
nal Music Awards, no Reino 
Unido.

Destaque-se que recente-

mente este ensemble foi ga-
lardoado com o Gold Prize 
da International Schubert 
Competition Vienna, na 
Áustria, o 1º Prémio dos 
New York Classical Debut 
Awards, com o Gold Prize 
da Amadeus International 
Music Awards de Salzburgo, 
com o 1º Prémio da Interna-
tional BTHVN Wien Com-

petition, com 1º Prémio da   
Birmingham International 
Music Competition e com o 
Gold Prize e Special Award 
dos Euterpe Music Awards 
de Berlim.

Estes prémios têm possi-
bilitado a apresentaçã  deste 
trio vilacondense em alguns 
dos auditórios mais presti-
giados do mundo como a 

Kammermusiksaal da Filar-
mónica de Berlim e o Weill 
Recital Hall do Carnegie 
Hall, de Nova York.

A obtenção deste prémio 
coloca o trio em condições 
de poder de vir a ser selecio-
nado para se apresentar na 
famosa St James’s Church, 
Piccadilly, em Londres, em 
representação de Portugal.

res, com música de Ruben 
Andrade e Ricardo Sousa, 
“A Criada Esperta”.

Leonor Eiras, uma an-
tiga aluna da EMPV, foi a 
criada esperta, onde a sua 
voz e a sua dramatização 
mostraram que o palco é o 
seu mundo. A orquestração 
esteve a cargo do Ensemble 
Instrumental Pró-Música, 
que maravilhou esta fan-
tástica obra. O Cine-Teatro 
Garrett esteve repleto de 
encarregados de educação 
e familiares dos alunos, que 
quiseram ser testemunhas 
de todo o trabalho feito para 

o musical.
Está de parabéns toda 

a equipa de professores e 
funcionários da EMPV que 

trabalharam para que “A 
Criada Esperta” culminas-
se num belo momento, a 
acrescentar à já longa his-

tória que a escola detém 
neste tipo de iniciativas. 
Ficamos aguardar o próxi-
mo espetáculo.

Pub
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DIVERSOS

Filipe Senra e Marisa 
Lopes estiveram em foco 
na Onda Viva. O Presi-
dente da Junta de Lijó 
esteve na última edição 
da Grande Entrevista 
para fazer o balanço das 
celebrações do Dia da 
Freguesia e, já com o fim 
do mandato à vista, olhar 
também para o trabalho 
feito, os desafios supera-

AUTARCA E PROFESSORA EM FOCO
dos e as perspetivas para o 
futuro. A diretora da Escola 
Básica e Secundária de Vila 
Cova esteve no programa 
anterior, tendo também re-
velado como é ser esposa de 
um presidente de Câmara, 
nesta caso do edil de Bar-
celos, Mário Constantino, 
além de recordar os tempos 
de estudante na Escola Eça 
de Queirós. 

Depois de já terem sido 
destacados na Rádio Onda 
Viva, os Tua estrearam-
-se na televisão nacional 
no programa “Bom Dia 
Alegria”, do canal V+, do 
grupo Media Capital. Em 
estúdio, a banda poveira 
apresentou os temas “Via-

'OS TUA' ESTREIAM-SE NA TV 
COM TEMAS DO EP 'PARTIDA'

gem” e “Fuga da Alegria”, 
duas das quatro faixas que 
compõem o EP de estreia, 
intitulado “Partida.”. Uma 
viagem musical por emo-
ções da juventude, onde 
convivem felicidade, festa e 
folia, com a certeza de que, 
depois de cair, há sempre 

forças para voltar a levantar. 
Para a banda, esta estreia em 
televisão representa um pas-
so importante numa carrei-
ra ainda recente e garantem 
que esta “partida” é apenas 
o início de uma viagem com 
destino marcado: os palcos e 
as playlists dos portugueses.

Pub

TRICANA RUTE LEMOS  
(BAIRRO DA MATRIZ)
BRILHOU NAS FESTAS DE
SÃO PEDRO COM O AVENTAL 
MAIS ORIGINAL INSPIRADO 
NA CAMISOLA POVEIRA
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

anos (talvez 41) sob uma 
ditadura fascista tem uma 
disposição que proíbe expli-
citamente os partidos dessa 
natureza. A História de Por-
tugal é o que é. As ameaças 
à democracia portuguesa 
são as que são. Convém não 
as ignorar, nem as varrer 
para debaixo do tapete. Nos 
últimos anos, foram proibi-
dos na Grécia dois partidos 
de extrema-direita. Na Ale-
manha, voltou a discussão 
sobre a proibição da AFD. 

   
2. Importa afi rmar isto 

num momento em que o 
Governo treme cobarde-
mente face ao aumento de 
votação do CHEGA. Ele 
é esconder o capítulo do 
Relatório Anual de Segu-
rança Interna que respei-
tava ao terrorismo de ex-

VOLTAR À CARGA
trema-direita, ele é engolir 
e reproduzir o discurso do 
CHEGA, relacionando a 
discussão da criminalidade 
com as migrações e a lei da 
nacionalidade. Ele é, nesta 
última matéria, pisar o ter-
ritório da inconstituciona-
lidade, para depois poder 
vir vender ao país que se 
tentou fazer muita coisa, 
mas o Tribunal Constitu-
cional não deixou. Quiçá 
procurando cobertura para 
mais tarde na legislatura 
fazer uma revisão constitu-
cional com o CHEGA e a 
IL. Como em tempos ouvi 
dizer a António Arnaut, a 
sorte é que, façam a revisão 
constitucional que fi zerem, 
não conseguirão retirar de 
lá o princípio da igualdade, 
nem o princípio da propor-
cionalidade.

    3. Creio que a verda-
deira intenção do Gover-
no, que continua a parecer 
estar mais interessado em 
propagandear do que em 
governar, será alimentar 
mais uma “lenda negra” 
sobre os Governos PS. En-
tre 2011 e 2017, a “lenda 
negra” foi o despesismo ir-
responsável, com pretenso 
corolário na mistifi cação 
das “três bancarrotas”. Pa-
rece evidente que o PSD 
parece ter encontrado a sua 
nova “história de horror” 
dos Governos PS. Agora é 
“o descontrolo na imigra-
ção”. Nem que para isso te-
nha de passar a reproduzir 
o discurso e a prática do 
CHEGA. Sá Carneiro tinha 
uma frase engraçada sobre 
a política sem ética… 

respeito a associações, em 
particular partidos políti-
cos, é a concretização da 
Constituição na Lei dos Par-
tidos que proíbe os partidos 
racistas, ou que perfi lhem 
a ideologia fascista. Mes-
mo não sendo esta opinião 
particularmente popular 
em Portugal neste momen-
to, ela tem em considera-
ção não só aquela ideia de 
“democracia militante” que 
vem da Alemanha, mas 
também a História Política 
portuguesa. Não é por aca-
so que essa ideia – “demo-
cracia militante” - nasceu 
na Alemanha, país que foi 
governado por um senhor 
chamado Adolfo, que apa-
rentemente não desenhava 
tão bem quanto gostaria. 
Não é por acaso que um 
país que viveu durante 48 

OPINIÃO

DE REPENTE A IMIGRAÇÃO
 É UM PROBLEMA?
lidade violenta aumentam 
todos os anos, isto apesar 
dos esforços para se reclassi-
fi carem os crimes violentos 
como não violentos, numa 
tentativa de se forçarem es-
tes números a baixar, em 
várias manobras de secre-
taria, mas quer os paladinos 
da esquerda, quer os velhos 
da direita, apressaram-se, 
nestes últimos tempos, a 
desmentir qualquer relação 
entre o aumento do crime 
e os milhões de imigrantes 
que chegaram nestes últi-
mos anos. 

Ficou de tal modo im-
possível ir às urgências que 
resolveram criar uma linha 
telefónica, para difi cultar 
ainda mais esse acesso e pa-
recer, no papel, que o pro-
blema fi cou resolvido, não 
conseguiram foi evitar que 
passasse a ser normal, noti-
cias de grávidas a dar à luz 
em ambulâncias, mas, mais 
uma vez, negaram qualquer 

relação entre a entrada de 
milhões de pessoas e este 
colapso total do Serviço Na-
cional de Saúde, que como 
sabíamos, já antes estava no 
limite antes, quando apenas 
servia uma população de 10 
milhões de pessoas.

Agora, num repente, toda 
a gente pareceu acordar 
para o que o Chega vinha 
alertando ser um problema 
sério, o PSD, refém do gran-
de capital, enquanto propõe 
medidas apresentadas pelo 
Chega como sendo suas, 
criou uma Via Verde para 
quem entrem ainda mais 
imigrantes no país.

Já o PS, parece não ter 
aprendido a lição das úl-
timas eleições, e refém da 
extrema-esquerda, tentou 
primeiro silenciar os seus 
autarcas quando estes co-
meçaram a falar dos pro-
blemas da imigração, mas, 
entretanto, como vêm aí 
eleições, já estão a mudar o 

bico ao prego, e numa velha 
e conhecida manobra socia-
lista conhecida como vira-
-casacas, já aparecem alguns 
dirigentes a alertar para os 
perigos da imigração des-
controlada.

Resta-me pedir ao leitor 
que não se deixe iludir por 
estas manobras, pois o úni-
co partido que, desde a sua 
origem, sempre colocou os 
portugueses em primeiro foi 
o Partido Chega. 

Por último, se os efeitos 
da imigração descontrolada 
vos parecem uma realidade 
distante, limitada a Lisboa, 
recordem os assassina-
tos brutais de portugueses 
ocorridos recentemente em 
Esposende, Braga e no Por-
to, os assaltos à mão armada 
na Póvoa de Varzim e o tiro-
teio em plena via pública em 
Vila do Conde, todos episó-
dios que, lamentavelmente, 
abordei anteriormente nes-
tas minhas linhas.

JÚLIO ALVES
de 1.600.000 que eventual-
mente permanecem em solo 
luso, os outros, estima-se, 
moram fora do país e alguns 
até, infelizmente, faleceram 
recentemente possuindo 
passaporte português, sem 
nunca sequer terem vindo a 
Portugal, quanto mais falar a 
nossa língua.

Do milhão e seiscentos 
mil que vinham “para salvar 
a Segurança Social”, sabe-
mos agora que apenas 400 
mil são contribuintes, já os 
outros, não faz o Governo 
ideia de como vivem, mas 
pelas imagens que correm 
as redes sociais, e raramente 
os ecrãs das TVs e algumas, 
poucas, páginas dos jornais, 
vivem em verdadeiras gaio-
las com mais dezenas de 
outros compinchas, fazendo 
alguns biscates e muitos re-
cebendo cheques da tal Se-
gurança Social que vinham 
para “salvar”.

Os números da crimina-

    1. O tema do artigo da 
edição anterior era a ilega-
lização do partido CHEGA. 
Queria só fazer uma preci-
são, os limites da liberdade 
de associação, e, em espe-
cial, da formação de parti-
dos políticos, são, por na-
tureza, mais apertados do 
que os da liberdade de ex-
pressão. Ou seja, desde que 
não se entre no discurso 
de ódio, se incite violência, 
ou, mais genericamente, se 
não ofenda a honra ou o 
bom nome de ninguém, a 
liberdade de expressão não 
deve ser vedada. Ainda que 
se veiculem ideias políticas 
extremistas. Já no que diz 

Quando apareceu An-
dré Ventura a alertar para 
os perigos que a imigração 
descontrolada criada pelas 
políticas da geringonça iria 
causar, levantou-se um coro 
da esquerda à direita acu-
sando o Chega de alarmista, 
racista, fascista, taxista, ma-
quinista e mais uns quantos 
adjetivos terminados em 
“ista”. 

Bastaram seis anos passa-
rem, e entrarem em Portugal 
nesse curto espaço de tem-
po, praticamente 2 milhões 
de pessoas entre imigrantes 
legais e ilegais, refugiados, 
coitadinhos, enjeitados, e 
mais praticamente toda a 
gente que se lembrou de apa-
nhar um avião, comboio ou 
barco para se mudar para cá.

Desses quase 2 milhões, 
de como lhe chamaram, 
“novos portugueses”, sabe-
mos da existência de cerca 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES 

A CAMISA E O EMBARQUE

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

de costura, meia dúzia de 
camisas para eu usar. Era 
por isso, com orgulho e até 
vaidade, que usava as cami-
sas feitas por ela.

Um dia, estando eu de 
serviço no aeroporto da 
Beira, em Moçambique, su-
pervisionando o embarque 
de militares para a Metró-
pole, em que cada militar 
não podia trazer como car-
ga (além da arma G3, que 
pesava cerca de 8 kgs, com 
tudo: municiada, carrega-
dores, etc.) mais de 25 kgs, 
o que era pouca bagagem. 

(que, ao que veio a público, 
vai ser replicada em cidade 
vizinha) é, portanto, a feliz 
concretização de um prin-
cípio elementar da gestão 
cultural e territorial, mui-
tas vezes aqui citado: “O 
futuro não é [entenda-se: 
não deve ser] outra coisa 
senão o passado dinami-
camente atualizado”. Este 
projeto (muito feliz) do 
Arq. Rui Bianchi concreti-
za, com notável talento, a 
continuidade de uma peça 
arquitetónica que integra a 
memória coletiva dos Po-
veiros e que, portanto, se 
impunha preservar.

Curiosamente (e este é 
um aspeto histórico pouco 
conhecido), à arquitetura 
deste edifício estão liga-
dos os nomes de técnicos 
que exerceram funções de 
relevo na administração 
municipal: o Arq. Alfredo 
de Magalhães (que em Fe-
vereiro de 1949 apresentou 
à Empresa de Recreio da 
Póvoa de Varzim o proje-
to da Praça, que viria a ser 
inaugurada em 19  de Junho 
desse ano) veio a ser presi-
dente da Câmara do Porto 
entre 1979 e 1982; e o Eng. 

Mário Fernandes da Ponte 
(que em 1959 projetou a re-
modelação da Praça, substi-
tuindo a bancada de madei-
ra por bancada de betão) foi 
Vereador na Câmara da Pó-
voa (eleito pelo PSD) entre 
1983 e 1986.

A história deste edifício 
(que sofreu as oscilações 
programáticas inerentes à 
evolução cultural da relação 
do homem com os animais, 
particularmente na sua ex-
pressão mais radical, a das 
lides) passou pelas gestões 
de Manuel Vaz (que o ad-
quiriu, em Maio de 1984, 
pela importância de 25 mil 
contos), de Macedo Vieira 
(que em 1998 e 1999 pro-
moveu a remodelação geral 
da Praça, então já única no 
norte com atividade tauro-
máquica) e de Aires Perei-
ra (que em 2019 anunciou a 
demolição do edifício, a que 
uma recém-criada associa-
ção local se opôs, interpon-
do providência cautelar, que 
Tribunal Administrativo e 
Fiscal do Porto só senten-
ciou em Setembro de 2022, 
autorizando a demolição e 
o reinício da obra, por cuja 
paragem o município não 

será ressarcido – terá, sim, 
de indemnizar o empreitei-
ro).

Por toda a polémica 
que envolveu os últimos 
anos do edifício, o PÓ-
VOA ARENA será, talvez, 
a obra mais emblemática 
dos mandatos de Aires Pe-
reira – que como lembrou 
no recente Dia da Cidade, 
abarcou muitos outros (e 
importantes) domínios, 
com relevo, a meu ver, para 
a reabilitação urbana e para 
a habitação.

A Praça de Touros, na 
sua função tauromática, 
teve atividade entre 19 
de Junho de 1949 e 11 de 
Agosto de 2018 – animou, 
portanto, os verões povei-
ros ao longe de 69 anos, 
com um interesse que foi 
decrescendo até à morte na-
tural, que poucos se recusa-
ram a admitir. O que agora 
se aguarda é que, ao longo 
de todo o ano, o novo re-
cinto acolha e promova a 
dinamização cultural que 
impulsione a economia 
urbana, combatendo a sa-
zonalidade que ainda per-
siste.

P.R.

ARENA reforça e coroa esta 
opção, porque constitui a 
resposta (infraestrutural) a 
uma lacuna há muito dete-
tada: a receção/promoção 
de eventos de dimensão su-
perior.

O desafio que agora se 
coloca, e que o município 
assumirá seguramente, é a 
dinamização do equipa-
mento, vocacionado para 
uma oferta cultural tão 
diversa quão apelativa – e 
daí, inerentemente, a ne-
cessidade (cuja solução se 
vislumbra, e a curto prazo) 
de criar a resposta, em ter-
mos de mobilidade (leia-se: 
estacionamento nas proxi-
midades), que o PÓVOA 
ARENA vai exigir.

A solução encontrada 
para o “problema” que a 
“Monumental Praça de 
Touros da Póvoa de Var-
zim” desde há muito cons-
tituía é, a meu ver, uma 
solução muito feliz: por-
que preserva a identidade 
formal do edifício pré-
-existente (continuamos a 
“ver” ali a Praça de Touros), 
adaptando-o à contem-
poraneidade. A solução 
arquitetónica encontrada 

PÓVOA ARENA
- AS NOVAS “LIDES” DE UM 
EDIFÍCIO EMBLEMÁTICO

A presente edição deste 
quinzenário coincide com 
a inauguração do PÓVOA 
ARENA, o equipamento 
(multiusos) que conclui o 
processo de estruturação 
da cidade como locus me-
tropolitano nas áreas da 
Cultura e do Lazer.

Optando, há 3 décadas, 
por estes vetores estraté-
gicos de desenvolvimento, 
e investindo coerentemen-
te na sua implementação, a 
Póvoa de Varzim dotou-se, 
desde então, de um con-
junto de equipamentos 
que, complementando-se, 
nos colocam em posição 
ímpar na região: o Pavi-
lhão, o Estádio Municipal, o 
complexo de Piscinas (entre 
elas, uma Olímpica), a Ma-
rina, o Campo de Tiro, o 
Garrett, … vieram juntar-se 
ao Casino e ao Campo de 
Golfe (equipamentos pri-
vados), constituindo assim 
uma oferta tão diversa (e 
tão qualificada) que não 
encontra paralelo em ne-
nhuma cidade do norte. A 
Póvoa é, inequivocamente, 
uma referência nacional 
no “mercado” dos gran-
des eventos. O PÓVOA 

Esta bagagem era igual para 
todos os militares, quer fos-
sem soldados, sargentos e/
ou oficiais.

Então um dia, na fila para 
embarque e encabeçando a 
mesma, porque neste caso 
tinha primazia, está um 
Oficial Superior. Começam 
as pesagens, a hospedeira a 
olhar para mim e o Senhor 
Coronel ultrapassa os 120 
Kgs. Tive de o informar que 
as NEPS (normas), algo que 
ele devia saber, não permi-
tiam trazer tanta bagagem. 
Então o Sr. Coronel, olhan-

do para mim e talvez para 
se vingar, informa-me e diz 
algo do género: “também 
o nosso Alferes não está a 
cumprir as NEPS (normas) 
pois a  sua camisa não está 
de acordo com o regula-
mento, pois deve ter dois 
bolsos e com botão em 
cima”. A camisa em causa, 
como se pode ver na foto, só 
tinha um bolso e sem botão 
em cima. Assim andei mais 
de um ano sem cumprir as 
normas, mas fui logo mu-
dar de camisa e vestir uma 
da ordem....

Numa das coisas em que, 
de algum modo, o exército 
era exigente para com os 
militares era a sua apresen-
tação e o fardamento tinha 
regras. A minha Mãe, que 
como todas as mães era mi-
nha fã, comprou pano igual 
ao usado no exército e fez, 
ela própria, na sua máquina 
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SOPA DE LETRAS

1ª
Quem me saberá dizer
daquele mudo avisado,
que fala tudo o que quer
e quando está calado,
dá mostras de grande saber?

2ª
Branca larada,
que vai pela estrada,
não fia, não tece
e seus filhos veste.

3ª
Estando a Senhora Dona Branca,
muito rempimpada,
veio o Senhor Barbaças,
deu-lhe uma bofetada.     
RESPOSTAS: 
1ª O livro.;  2ª A ovelha; 3ª A parede e o pincel;

ADIVINHAS

ENCONTRA O CAMINHO

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS

A leitura e a escrita
iluminam os 

caminhos da mente.
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AS ANEDOTAS
Um homem está a viajar num balão de ar quente, mas perde-se. Depois de 
flutuar durante algum tempo, vê um homem lá em baixo, num campo, e 
desce até uma altura em que possa falar com ele.
– Desculpe! Pode ajudar-me? Prometi encontrar-me com um amigo há 
meia hora, e já estou atrasado. Não sei onde estou!
O homem no campo responde:
– Claro! Está a flutuar num balão de ar quente, a cerca de 10 metros do 
chão. Está entre 40 e 41 graus de latitude norte, e entre 73 e 74 graus de 
longitude oeste.
O homem do balão fica calado por uns segundos, depois responde:
– É informático, não é?
– Sou, sim senhor! Como é que adivinhou?
– Bem… tudo o que me disse tecnicamente está correto, mas não me serve 
de nada. Continuo perdido, ainda estou atrasado, e você não me ajudou em 
nada.
O informático responde calmamente:
– E você deve ser gestor, certo?
– Sou, como é que sabe?
– Porque não sabe onde está, nem para onde vai. Fez uma promessa que 
não pode cumprir. Espera que eu resolva o seu problema. Está exatamente 
na mesma posição em que estava antes de falar comigo… mas agora, de 
alguma forma, a culpa é minha!

Um executivo stressado, com um cargo importante numa grande empresa, 
decide tirar umas férias para descansar. Vai até uma vila costeira, no sul de 
Portugal, conhecida pela sua calma e bons peixes.
Num fim de tarde, vê um pescador a chegar à praia com meia dúzia de 
peixes bem frescos e decide puxar conversa:
– Boa tarde! Só pescou isso hoje?
– Sim, senhor. O suficiente para o jantar, para a minha família e talvez 
trocar por umas frutas com o vizinho. Está bom!
O executivo, espantado, pergunta:
– E por que não fica mais tempo no mar e apanha mais peixes?
O pescador sorri:
– Para quê?
– Ora, se apanhasse mais peixe, podia vendê-lo. Com o dinheiro, comprava 
um barco maior. Com um barco maior, apanhava ainda mais. Depois 
contratava alguém, criava uma pequena frota, montava uma fábrica, 
exportava para o estrangeiro...
O pescador vai abanando a cabeça, curioso:
– E depois?
– Depois… vendias a empresa, ficavas rico, tiravas umas férias, vinhas 
para um lugar calmo, pescavas um pouco, comias bem, descansavas com a 
família…
O pescador olha para ele, sorri e diz:
– Mas… isso é exatamente o que estou a fazer agora.

Um programador vai ao supermercado e a esposa diz:
– Compra um pão. Se houver ovos, traz uma dúzia.
Ele volta com 13 pães.
– Porquê 13 pães?!
– Porque havia ovos.

PARA RIR!!!
AJUDE O LUÍS A CHEGAR

AO TRABALHO EM SEGURANÇA

MULTIPLICANDO
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O TEMPO NA REGIÃO - 3 A 6 JULHO

ÚLTIMAS

JUNTA E FORMANDAS 
PERPETUAM SABER 
TRADICIONAL POVEIRO

Duas dezenas de forman-
das concluíram com sucesso 
o Curso de Carapins, Gor-
ros e Cachecóis Poveiros 
desenvolvido pela União 
de Freguesias da Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai. A 
formação foi desenvolvida 
em parceria com o Institu-
to do Emprego e Formação 
Profissional e teve como ob-
jetivo divulgar o património 
cultural poveiro. A entrega 

 

PÓVOA DE VARZIM
"Siza, além da Póvoa" - Exposição 
de 5 de julho a 31 de outubro de 2025
Diana Bar

"Lilo e Stitch" - Cinema
8 de julho de 2025
terça-feira, 10h30 e 14h30, Cine-Teatro Garrett

47.º Festival Internacional de Música da Póvoa de Varzim 
(FIMPV)
de 11 a 27 de julho de 2025
21h00, Igreja Matriz, Cine-Teatro Garrett, Auditório 
Municipal, Igreja Românica de S. Pedro de Rates, Póvoa 
Arena

“No meu tempo, dou-te um conto”
16 de julho de 2025
quarta-feira, 10h00, Biblioteca Municipal

VILA DO CONDE
23ª Feira de Teatro - Teatro
05 a 26 de julho de 2025
Espaço Social e Cultural de Mosteiró

CURSO DE VERÃO 2025 em TEATRO DE IMPROVISO 
- Teatro e Dança
07 a 16 de julho de 2025, Eixo Residenciais

XIIª Feira Medieval de Mindelo - Mercados e Feiras
11 a 13 de julho de 2025, Mindelo

BARCELOS
My Story, My Song - Concertos
05 de julho de 2025
sábado, 21h30, Theatro Gil Vicente

SOUTO ROCK 2025 - Festivais
11 a 13 de julho de 2025, 22h, Roriz

The Selva - Concertos
11 julho de 2025
sexta-feira, Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
XEYQ at O Jardim
05 de julho de 2025
sábado,17h às 22h, Ofir

7ª Corrida Esposende Marginal à Noite
05 de julho de 2025
sábado, 21h30, Marginal de Esposende

“O Apeadeiro” - Teatro
05 e 06 de 2025
Auditório Municipal

TROFA
EXPO TROFA 2025
até 6 de julho de 2025
Alameda da Estação

AGENDA

dos respetivos diplomas 
aconteceu esta semana e 
teve a presença do residente 
da junta, José Ricardo Silva.

Se a primeira formação 
versou sobre o saber-fazer 
das ‘Capas Poveiras’, uma 
peça típica das mulheres 
do mar e do campo da Pó-
voa de Varzim, ainda hoje 
muito utilizada com inova-
ção e bom gosto, desta feita 
as formandas deram asas à 

criatividade para executar 
carapins, gorros e cachecóis 
de elevada qualidade e re-
corte técnico.

De modo a divulgar esta 
arte ancestral, cujo conheci-
mento passa de geração em 
geração, a União de Fregue-
sias pretende promover uma 
mostra dos trabalhos realiza-
dos pelas formadas no âmbi-
to da recém-criada Oficina 
dos Saberes Tradicionais. 

CICLISTAS DA VOLTA A PORTUGAL 
PEDALARAM POR AQUI PERTO

A Volta a Portugal femi-
nina passou ontem pela Pó-
voa de Varzim e por Vila do 
Conde. A corrida arrancou 
com a primeira etapa a ligar 
o Porto a Esposende. As ci-
clistas entraram no conce-
lho vilacondense vindas da 
Trofa e tiveram uma con-
tagem de terceira categoria 
em Guilhabreu, passando 
depois por outras fregue-
sias, entre elas Bagunte e 
Rio Mau. Refira-se que a 
jovem Raquel Queirós, ven-
cedora da primeira edição, 
teve a oportunidade única 
de passar pela terra natal 
em competição e foi segun-
da no prémio de montanha. 
A entrada em território po-
veiro foi feita por Argivai e 

pela EN 206, passando de-
pois pela Rua Sagrada Fa-
mília e pela Avenida 25 de 
abril, onde estava instalada 
uma meta volante no espa-
ço que antecede a rotunda 
oval. Daí seguiram em di-
reção à EN 13, passando 

por Aver-o-Mar, Navais e 
Estela antes de chegarem ao 
município esposendense. 
Após passar Apúlia e Fão, 
o pelotão chegou à meta na 
Av. Eng. Eduardo Arantes 
e Oliveira, concluindo uma 
tirada de 105 quilómetros. 


